
Отчёт 

о работе Солонешенского районного Совета народных депутатов  

за 2023 год. 

 

       Районный Совет народных депутатов осуществляет свою деятельность в 

соответствии с Федеральным Законом от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации».  

Основная деятельность депутатского корпуса направлена на 

формирование и совершенствование правовой базы, обеспечивающей 

качественное решение вопросов местного значения в области социальной, 

экономической и бюджетной политики, а главными критериями для депутата 

являются законность, ответственность, представление интересов населения и 

принятие от его имени решений, действующих на территории района. 

На сегодняшний день в РСНД  исполняют свои полномочия 15 депутатов, 

осуществляющих эту деятельность на непостоянной основе, т.е. на 

общественных началах, совмещая депутатскую деятельность с выполнением 

трудовых обязанностей по месту основной работы - это руководители 

учреждений, организаций, предприниматели, работники сферы образования, 

МЧС. 

О деятельности депутатов 

 

     Деятельность районного Совета депутатов в прошлом году строилась на 

основании перспективного плана. Планирование позволяет определить объем 

работы, который предстоит выполнить районному Совету депутатов в 

течение года, наметить сроки выполнения, привлечь специалистов и 

депутатов к контрольной и правотворческой деятельности, к выполнению 

поставленных задач. Работа осуществлялась в различных формах: разработка 

и проведение круглого стола, инициатором которого явились депутаты; 

анализ проектов решений, выносимых на рассмотрение администрацией 

района; подготовка замечаний и предложений по рассматриваемым 

проектам; проведение заседаний постоянных депутатских комиссий,  

публичных слушаний; контроль за исполнением ранее принятых решений; 

участие в заседаниях сессий сельских поселений, участие в районных 

мероприятиях.  

За отчетный период состоялось 9 сессий РСНД, из них 5 - внеочередные. В 

соответствии с Регламентом, в 2023 году подготовлено 9 распоряжений о 

созыве сессий. За прошедший год депутатами рассмотрено 74 вопроса, по 

которым приняты решения, из них нормативно - правовых актов – 26. 

Рассмотрено 6 протестов прокуратуры. Явка депутатов на сессиях составила 

на от 85 % до 100%. 

Решения, принятые РСНД депутатов, предварительно рассматривались на 

заседаниях постоянных комиссий. В отчетном периоде состоялось 13 

заседаний постоянных комиссий, из них 9 – в форме совместных заседаний 

комиссий. 

 

 

 



О бюджете муниципального района 

 

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, во 

исполнение требований законодательства в целях обеспечения контроля за 

соблюдением финансовой дисциплины и целевым расходованием 

бюджетных средств муниципального района особое внимание уделялось  

решениям о бюджете. Главные направления бюджетной и налоговой 

политики являются основой для составления бюджета Солонешенского 

района, повышения качества бюджетного процесса, обеспечения 

рационального и результативного расходования бюджетных средств.  

       При принятии бюджета 2023 года его параметры были следующими: 

расходная часть составляла 298 млн. руб, общий объем доходов – 299,3 

млн. руб, бюджет был принят с профицитом в сумме 1 млн 300 тыс. руб. 

В течение отчетного периода на заседаниях постоянной  комиссии по 

бюджету, вопросам экономики и собственности (председатель Захарьева 

Л.Н.). регулярно рассматривались  изменения и дополнения, вносимые в 

решение РСНД от 23.12.2022 г. «О бюджете муниципального образования 

Солонешенский район на 2023 год», обсуждались вопросы целесообразности 

использования денежных средств в тех или иных целях. В прошедшем году 

было проведено 5 заседаний.  Окончательные решения о внесении изменений 

в бюджет  района принимались  на сессиях РСНД. 

 

Об Уставе муниципального образования 

 

      В 2023 году продолжена работа по укреплению правовой базы в сфере 

местного самоуправления, по приведению нормативных правовых актов 

Совета народных депутатов в соответствие с законодательством. 

    Основой правотворчества в данной области является Устав 

муниципального образования. Принятие Устава и внесение в него изменений 

находится в исключительной компетенции представительного органа. 

   В отчетный период Устав дважды приводился в соответствие с 

федеральным законодательством о местном самоуправлении. 

      Все изменения в Устав зарегистрированы управлением Министерства 

юстиции по Алтайскому  краю, официально обнародованы и вступили в 

законную силу. 

О противодействии коррупции 

 

Одной из приоритетных задач, поставленных перед всеми уровнями 

власти Президентом Российской Федерации, является противодействие 

коррупции. 

Все нормативно-правовые акты проходили антикоррупционную 

экспертизу в прокуратуре района и своевременно направлялись 

Министерство юстиции для включения в Регистр правовых актов Алтайского 

края, в 2023 году в Регистр включено 28 нормативно- правовых актов, 

принятых районным Советом народных депутатов. 

     В рамках выполнения мероприятий по профилактике и предупреждению 

коррупции депутатами своевременно были направлены Губернатору 



Алтайского  края уведомления об отсутствии в отчетном периоде сделок, 

предусмотренных Федеральным законом «О контроле за соответствием 

расходов лиц, замещающих государственные должности, и иных лиц их 

доходам». Данные сведения в установленный срок размещены на 

официальном сайте Администрации района в сети «Интернет». 

Об участии граждан в осуществлении местного самоуправления 

Федеральным законом «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации» определены формы участия 

граждан в осуществлении местного самоуправления. Одной из них являются 

публичные слушания. 

По инициативе РСНД  в 2023 году публичные слушания проводились 

3 раза. На публичные слушания выносились проекты решений о внесении 

изменений в Устав, проект отчета об исполнении местного бюджета за 2022 

год, проект бюджета на 2024 год и плановый период. 

Итоговые заключения, принятые по результатам проведения 

публичных слушаний, учитывались депутатами при принятии 

соответствующих решений. 

С целью обеспечения возможности предоставления жителями района 

своих предложений по вынесенным на публичные слушания проектам, в 

сети Интернет давались объявления  с приглашениями принять участие в 

обсуждении данных документов.  

О контроле 

 

Совершенствование нормативных актов неразрывно связано с постоянно 

осуществляемым контролем их качества и реализации. В Совете депутатов 

сложилась определенная система осуществления контроля, включающая в 

себя: 

 - планирование контрольной деятельности; 

- ежегодные отчеты должностных лиц местного самоуправления;  

- заслушивание информаций о ходе реализации принятых решений сессий 

РСНД; 

 - рассмотрение информаций по итогам проверок контрольно-счетной 

комиссии. 

     С целью выполнения контрольных функций, традиционно в 1 квартале, в 

установленный Уставом срок, на открытой сессии РСНД  были заслушаны и 

обсуждены: 

 - отчет главы района о деятельности Администрации района за 2022 год; 

- отчет о работе контрольно-счетной комиссии Солонешенского района 

Алтайского края за 2022 год; 

-Информация о состоянии правопорядка на территории Солонешенского 

района за 2022 год;  

-о деятельности комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 

Солонешенского района по профилактике безнадзорности и правонарушений 

несовершеннолетних за 2022 год.  

- отчёт о выполнении прогнозного плана приватизации муниципального 

имущества и другие важные вопросы местного значения муниципального 

района.  



      Каждому вопросу давались оценки, принимались соответствующие 

решения.  

     С целью реализации плана работы РСНД,  в 2023 году было проведено 4  

расширенных заседания постоянной  комиссии по социальным вопросам, 

правопорядку, производству и сферы услуг (председатель Шмакова Л.Л.). 

Рассмотрены  следующие вопросы:  

    - Сбыт и реализация продукции животноводства на территории 

Солонешенского района; 

- Патриотическое воспитание в образовательных организациях нашего 

района; 

- Организация детско-юношеских центров Общественных инициатив; 

-Организация профориентационной работы среди школьников сельских 

общеобразовательных организаций для целевого обучения в медицинских 

образовательных организациях; 

- Рассмотрение плана  мероприятий по подготовке к отопительному сезону 

2023-2024 года;  

-Осуществление муниципального земельного контроля на территории 

Солонешенского района; 

- Проблемы развития аграрно – промышленного комплекса в Солонешенском 

районе; 

- Развитие спорта на территории Солонешенского района; 

- Информация о работе редакции газеты «Горные зори»; 

- Доступность медицинской помощи населению в отдаленных территориях 

Солонешенского района (первичная и специализированная медицинская 

помощь); 

- О создании условий для качественного обслуживания населения района 

медицинской помощью. 

- Рассмотрение заявлений жителей района по ремонту муниципальных дорог 

на 2024 год; 

- Обсуждение кандидатур граждан на присвоение звания Почетный 

гражданин Солонешенского района; 

«Об исполнении законодательства в сфере обращения с ТБО на территории 

Солонешенского района»; 

«Об использовании средств дорожного фонда в 2022году и планы на 2023 

год»; 

«О создании молодёжного парламента в Солонешенском районе». 

По всем рассматриваемым вопросам принимались решения и 

ставились на контроль. 

О депутатских объединениях 

 

В Совете депутатов зарегистрировано одно депутатское объединение  

«Единая Россия». В ее состав входят 12 депутатов. КПРФ представлена 1 

депутатом,  «Коммунистическая партия Коммунисты России -1. 

Самовыдвижение 1 

О взаимодействии с прокуратурой 

 

Районный Совет взаимодействует  с прокуратурой  района. На каждой 



сессии присутствует прокурор Гришаков А.А., ему направляются проекты 

решений, таким образом осуществляется участие в законотворческой  

деятельности представительного органа района. 

 

Уважаемые коллеги! 

 

       Мы вновь говорим о том, что главной повесткой  прошедшего года 

является специальная  военная  операция на Украине,  поддержка участников 

СВО, их семей. Сегодня уже нет в России ни одного человека, кто остался бы 

равнодушным к происходящим событиям. Не остались в стороне и депутаты 

от поддержки участников СВО. В течение  всего 2023 года депутаты, как и 

все жители района, принимали активное участие в сборе гуманитарной 

помощи, поддерживая различные акции «Мы вместе», «Своих не бросаем». С 

совместного заседания РСНД и районного Совета ветеранов началось 

полномасштабное вовлечение всех жителей района в оказание поддержки 

наших бойцов на передовой. Плетение маскировочных сетей, изготовление 

окопных свечей, пошивка поясов,  покупка необходимых лекарств, сбор 

средств и многим другим выражают свою благодарность нашим бойцам – 

землякам жители района. В декабре для детей из семей участников СВО была 

организована предновогодняя акция «Сладкая ёлочка», участниками которой 

стали не только депутаты РСНД, но и глава района, председатели и 

начальники комитетов и отделов Администрации района, руководители 

разных организаций. 

 

О работе с избирателями 

 

Важная составляющая работы депутата – работа с избирателями. 

Встречи с жителями, личные приемы, работа с обращениями граждан, 

совместное участие в общественно-массовых мероприятиях позволяют 

депутатам плодотворно использовать информацию, поступающую от 

населения, для решения повседневных проблем на территории своих 

избирательных округов. 

Обращения граждан являются одним из источников информации о 

социально-экономическом положении различных групп населения, об их 

настроениях и потребностях. 

     В течение отчетного года депутатами принято 35 обращений, из них 

решены положительно - 30, находятся на контроле для решения по 

существу –5 (освещение, дороги).  

     Анализ поступивших в 2023 году обращений граждан свидетельствует о 

наличии проблемных вопросов в разных сферах жизнедеятельности 

населения нашего района. 

     Наибольшее количество обращений поступило по следующим проблемам: 

 - бесконтрольный выпас крупного рогатого скота, лошадей, так называемого 

бродячего скота; 

- вывоза ТБО с территории Солонешенского района. 

     Остаются актуальными вопросы  качества дорог, их несвоевременной 

подсыпки и грейдирования. 



    Но необходимо отметить оперативность в решении обращений граждан 

администрации  района  и лично Воронова А.С. 

     Дают свои положительные  результаты в разрешении многих актуальных 

вопросов выездные Дни администрации во всех  сельских советах. Именно 

живое общение с населением позволяет  оперативно реагировать на их 

проблемы. Совместная работа депутатского корпуса, администрации района,  

центральной районной больницы  сняли многие вопросы с повестки дня  по 

медицинскому обслуживанию жителей района.  

        Основными и важными вопросами остаются проблемы водоснабжения 

населения, кадровое обеспечение социальной сферы, мероприятия по 

сохранению здоровья населения, благоустройство и освещение улиц, 

разрешение остроты вопроса по сбору, вывозу ТБО, урегулирование 

вопросов по безнадзорному скоту, поддержка сельхозпроизводителей и 

предпринимателей, то есть тех вопросов, которые волнуют людей каждый 

день.  

     Характеризуя работу депутатского корпуса, нельзя не сказать, и о вкладе 

депутатов в социально-экономическое развитие района. 

Большой вклад в развитие района, помощь своим избирателям 

оказывают депутаты – руководители организаций и учреждений района, 

предприниматели: Гладько Максим Александрович, Брия Иван Петрович, 

Жариков Константин  Иванович. Захарьева Любовь Николаевна, Коваленко 

Сергей Владимирович, Неустроева Екатерина Михайловна, Шмакова Лариса 

Леонидовна, Пашко Алесандр Михайлович, Хрущёв Михаил Борисович. 

Депутаты - руководители сельхозпредприятий: Носов Михаил 

Петрович, Черепанов Василий Иванович. 

 А также депутаты, неравнодушные в рассмотрении любого вопроса, 

касающегося жизни района: Викулина Н.В, Власов В.И., Малов Ю.В.  

 

Уважаемые  присутствующие! 

 

Подводя итог, еще раз подчеркну, что деятельность представительного 

органа в 2023 году осуществлялась в конструктивном сотрудничестве с 

администрацией района, органами местного самоуправления сельских 

поселений и основывалась на взаимопонимании и достижении конкретной 

цели – развитие района и улучшение качества жизни жителей. 


